

RETEX



Innerhalb eines Jahres erkrankt in Deutschland fast jede/r Dritte an einer psychischen Erkrankung. Eine alarmierende Zahl, die Strukturen überdenken lassen und die uns als Bevölkerung an Solidarität und Akzeptanz erinnern sollte. Denn unsere Gesellschaft setzt den Rahmen, wie ein Mensch sein soll, sehr eng. Doch Vielfalt zuzulassen, sie als Bereicherung des Lebens zu sehen, ist das Ziel, das wir stets vor Augen haben müssen! „Ein jeder hat seine eigene Art, glücklich zu sein, und niemand darf verlangen, dass man es in der seinigen sein soll.“ (Heinrich Kleist). Genau das macht die Diversität aus, die eine Gesellschaft bunt und interessant macht. Um diese Vielfalt zu unterstützen und dem Tabuthema der psychischen Erkrankung eine Bühne zu geben und zu sensibilisieren, findet unter dem Motto „Gemeinsam über den Berg – seelische Gesundheit in der Familie“ die Woche der seelischen Gesundheit statt. Vom 08. bis 18. Oktober wird es bundesweit unter der Schirmherrschaft des Bundesgesundheitsministers Jens Spahn ein buntes Angebot an Vorträgen und Aktionen geben, die sich speziell mit diesen Themen beschäftigen und dafür Raum geben. Daher dürfen auch wir – die retex Werkstatt GmbH – am 17. Oktober 2021 von 13.00 bis 17.00 Uhr zu einem Tag der offenen Tür in der Kirchhoffstraße 4 in Regensburg Burgweinting einladen – kommen Sie gerne vorbei!

Um sich für Akzeptanz und gegen Ausgrenzung auszusprechen, um Solidarität zu zeigen und dies optisch nach außen zu tragen, gibt es das Symbol der grünen Schleife.

Wir, als Werkstatt für psychisch kranke Menschen, haben die Ehre, die Solidaritätsschleifen für diese Aktionswoche herzustellen. In liebevoller Handarbeit werden viele tausend davon gefertigt. Es werden die Bänder zugeschnitten, geformt und mit einer Nadel befestigt. Stück für Stück, Handgriff für Handgriff.

Diese Solidarität ist uns als Betrieb sehr wichtig, wir wollen Lobbyarbeit für psychiatrieerfahrene Menschen leisten, das Verständnis für deren besondere Situation fördern und die Integration in die Gesellschaft voranbringen. Um dies zu tun, gründeten 15 Privatleute im Jahre 1985 den Verein „Regensburger Initiative zur Schaffung von Arbeitsplätzen für psychisch Kranke und Behinderte e.V.“ Klein angefangen mit einem Projekt von Textil-Recycling, daher auch „retex“, dürfen wir heute zwei Firmen unter retex e.V. beheimaten.



Im Inklusionsbetrieb können wir ein breites Angebot an unterschiedlichen Arbeits- und Beschäftigungsmöglichkeiten anbieten, darunter 19 sozialversicherungspflichtige Arbeitsplätze im Bereich der Elektromontage und des Industrieservice, z.B. Elektriker/-innen, Verwaltungsfachkräfte und Fahrer/-innen. Weiterhin gibt es Zuverdienst-Möglichkeiten, finanziert durch den Bezirk, die sich an psychisch kranke oder behinderte Menschen richten, die im Grundsicherungsbezug sind oder Erwerbsminderungsrente bekommen, die nicht oder noch nicht in der Lage sind, in einem Inklusionsbetrieb oder auf dem allgemeinen Arbeitsmarkt tätig zu sein. Das Ziel ist es, ein niedrigschwelliges Angebot für eine stundenweise Beschäftigung zu schaffen, die die Möglichkeit darstellt, ohne Aufgabe ihrer finanziellen Grundsicherung, wieder an einem Arbeitsleben teilzuhaben. Darüber hinaus gibt es durch das Jobcenter Stadt und Landkreis Regensburg geförderte Arbeitsgelegenheiten. Mit individuellen Förderplänen, fachlich qualifizierter Anleitung und psychosozialem Betreuungsangebot verfolgen wir zusammen das Ziel der Erhaltung und Wiedererlangung der Beschäftigungsfähigkeit.

In der Werkstatt für psychisch kranke und behinderte Menschen, die im Hintergrund den Kostenträger Bezirk hat, können wir an unseren zwei Standorten in Burgweinting und im Gewerbepark Regensburg aktuell 190 psychisch kranken Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und 45 Angestellten einen Arbeitsplatz offerieren. Wir bieten den Betroffenen ein individuelles Bildungsangebot an. Wir unterscheiden in eine fachspezifische Qualifizierung und ein Training zur Persönlichkeitsentwicklung. Dabei handelt es sich jedoch um eine Schwerpunktsetzung, da jede tatsächliche Intervention beide Bereiche, wenn auch in unterschiedlicher Intensität, berührt. Gemeinsam verfolgen wir diese persönlich festgelegten Ziele anhand von fundierten Qualifizierungsaufgaben und Modulen des psychologischen Dienstes, begleiten den Arbeitsalltag und führen Gespräche, wo diese benötigt werden.

Durch ein gemeinsames Mittagessen der eigenen Großküche und begleitende Angebote im kulturellen oder Freizeitbereich wird das Miteinander gestärkt und gelebt. Die Arbeit findet in den verschiedenen Gruppen statt. Hier findet man abteilungsspezifische Tätigkeiten vor, wie z.B. Kabelbäume bauen oder löten im Elektrobereich, oder Aufstellen und Kleben von Kartonagen in Papier und Verpackung. Eine Besonderheit bietet in unserem Haus der online Bücherverkauf auf eBay, gerne können auch Sie uns mit Bücherspenden hier unterstützen, informieren Sie sich dazu bitte auf unserer Homepage! Darüber hinaus entlasten wir Kundinnen und Kunden zukünftig in der Beschaffung, der Herstellung und im Versand ihrer Produkte in der Abteilung Fulfillment. Ebenso dürfen wir in unserem Metall-Bereich Aufträge der Industrie bearbeiten und uns durch externe Dienstleistung, z.B. die Prüfung ortsveränderlicher Elektrogeräte, in der Wirtschaft integrieren. Firmen der Region und verschiedene Ämter in Regensburg geben uns außerdem die Möglichkeit, einige Mitarbeiter in Außenarbeitsplätze zu vermitteln.



Ein großes Angebot an Arbeitskraft, die wir anbieten können, die uns als Firma präsent sein und als Dienstleister etablieren lässt. Große, namhafte Firmen, aber auch Start up-Unternehmen der Region dürfen wir unsere Kunden nennen und uns über eine langjährige Zusammenarbeit freuen. Wir sind innovativ, arbeiten nachhaltig und übernehmen gesellschaftliche Verantwortung. Darum lassen Sie uns gemeinsam Farbe bekennen!



**Akzeptanz für
psychische Erkrankungen**

Tag der offenen Tür bei retex
am 17.10.2021 von 13:00 Uhr bis 17:00 Uhr